



HPのQRコードです

〒069-0832 江別市西野幌92番地の3 ☎ 011-384-3339 Fax 011-382-2486

「野中祭」を成功させよう！

校長 小玉 智士

今年の夏は昨年ほどではなかったものの湿度が高く、気温以上に暑く感じた夏でした。そんな夏もいつしか過ぎ去り、9月の中旬頃から急激に朝、晩の気温が下がり、気がつけば秋が駆け足でやってきたという感じの今日この頃です。野中祭を間近に控え、疲れが出てくる時期に入ります。体調管理には十分注意してください。

さて、9月のこれまでを振り返ってみると、前期の終盤ということで、学校は大変慌ただしい毎日でした。9月6日～7日：市内中体連新人戦、10日～11日：職場体験（2年）、11日：3年学力テスト（総合A）、12～13日：防災教育（全学年）、18日：期末テスト（5教科）、19日～野中祭活動、25日：生徒会役員選挙、26日：合唱交流会。そして、今週10月4日の金曜日には第76回野中祭が控えています。学習や部活動、生徒会、学級活動等、多岐にわたって非常に中身の濃い毎日だったと思います。そんな中で、身につけたこと、蓄えたものは大きいと思います。それらを使って、挑戦する場面があれば、一人一人が成長を実感し自信がつき、さらに挑戦する力になると思います。当日まで残りわずかとなった野中祭ですが、ドラマは当日はもちろんですが、残り数日というところでも起こるものです。どんなドラマを創るか、前期の活動の集大成として、野中祭が素晴らしいものになることを期待しています。

私は毎日、何度も校内を回っています。特別日課の期間中も同様ですが、午前中の落ち着いた授業の様子から午後の活発な準備活動の様子への切り替えの素晴らしさに感心しています。特別日課の初日には、邪魔にならないように準備活動の時間にも校内を回りました。初日の様子をしっかりと記憶しておきたかったからです。歌詞を確認しながらの声量もまだまだの合唱やどんな出来上がりになるのか見当もつかない段階の作品制作の様子を見て、これが日を重ねるごとに、どんなふうにならなっていくのか、その過程を味わってみたいと思いました。当日の素晴らしい合唱や作品を見ることは、もしかしたら来年以降もあるかもしれませんが、過程を見たり、徐々に盛り上がっていく様子を直に感じる機会はずいぶんないので、そうしたいと思いました。



日々、仕上がっていく過程には、計画通りにいかないことが必ずといっていいほど発生します。ですから「トライ＆エラー」を繰り返しながら、乗り越えて完成へ向かっていくところが、文化祭の醍醐味といえます。最近、廊下に貼られた野中祭のポスターに何度も足を止めます。そこに書かれた「What Can I?」には、自分自身から問いかけてられているように考えさせられたり、「挑戦」には、奮い立たされるようなものを感じます。けれども、それ以上に「意味のないことはない」と信じて進もうか」という言葉が、何だかとても心に刺さって離れません。野中祭当日、全校生徒一人一人が、活動期間中にちりばめた伏線回収して、大きな感動を実感できることを祈っています。



江別市内中体連新人戦大会終了 1・2年生の『野中プライド』が輝きました!(^^)!



8月24日(土)～25日(日)に管内新人陸上競技大会が、9月6日(金)～7日(土)の2日間は市内新人戦大会が行われ、たくさんの成果と課題を得ることができました。この結果を今後の練習に生かして頑張りましょう(*^_^*)!ご苦労様でした!

【男子籠球】 第9位	[予選] 野幌 26-70 立命	野幌 6-93 第二	
	[決勝] 野幌 31-74 第二	野幌 41-88 麻東	
【女子籠球】 第7位	[予選] 野幌 11-110 第二	野幌 30-65 江陽	
	[決勝] 野幌 55-33 第一	野幌 51-38 立命	
【サッカー】 準優勝	野幌 1-0 第二		
	野幌 3-0 立命	野幌 2-5 第一鴻	
【野球】 1回戦敗退	野幌連合 1-15 大麻		
【男子排球】 準優勝	野幌 2-0 Sufida	野幌 0-2 中央	
【男子卓球】 団体戦 第4位	野幌 1-4 江陽	野幌 5-0 大麻	野幌 5-0 第三
	野幌 0-5 第一	野幌 0-5 中央	
【女子卓球】	個人戦 ベスト16 塩谷 泰雅 栗重 航平 橋本 悠佑		
	団体戦 準優勝 野幌 5-0 大麻	野幌 3-2 第一	野幌 1-4 中央
	個人戦 第3位 井上 紗良 三浦 那奈 ベスト16 村瀬 花果		
【男子羽球】	準優勝 針ヶ谷悠介 夕川 準優勝 下浅 優朔&伊藤 瑠星		
【管内新人陸上】	男2年 100m 第7位 木村 光輝 男2年 200m 第6位 木村 光輝		
※8/24・25実施	好2年 100m 第7位 齋藤 聖倫 好2年 200m 第2位 齋藤 聖倫・第7位 川井 知奏		
	好砲丸 第4位 渡部 凜・第5位 田矢 夏菜 野4×100mR 第8位 好4×100mR 第5位		



令和6年度 全国学力・学習状況調査の結果と分析

4月18日(木)に、全国の中学3年生を対象に実施しました『全国学力・学習状況調査』の結果について、全校生徒、全保護者の皆様に概要をお知らせします。

学校としましては、採点結果を基に、課題を焦点化し、その解決に向けて取り組みながら、さらなる分析をもとに、授業改革、指導方法の検証に努めているところです。ご家庭におきましても、参考にしていただければと思います。



※個人の結果については、既に個票にて配布済みです。

1 各教科の結果

国語 = 全国平均の正答率と比較して『上回っている』

数学 = 全国平均の正答率と比較して『上回っている』

2 各教科、領域別の結果

【国語】

15問中平均正答率は9.2問でした(全国平均は8.7問)。領域別(話す・聞く、書く、読む、言語文化)で見ると、【読む】領域は全道・全国を上回っていますが、他の【話す・聞く】【書く】【言語文化】の領域については、全道・全国と同様、またはやや下回っています。

しかし、無回答率は全道・全国と比べても非常に低く、課題に対して粘り強く最後まで向き合った様子が伺えます。

なお、正答率の低かった問題は「話し合いの話題や展開を捉え、他者の発言と結びつけて自分の考えをまとめる」という問題(本校正答率35.6%)と、「文の成分の順序や照応について理解する」という問題(本校正答率48.5%)でした。

近年、スマホやタブレットの所持層も低年齢化し、学校においても授業中のICTタブレットの使用頻度も高くなり、『漢字を書く』『文章を構成して書く』という習慣が少なくなっていることは、否めない事実の一つであると考えられます。しかしながら、自分の考えを伝えるために、根拠を明確にして文章を書くことは、様々な教科において非常に重要であり、理解を深めるためには不可欠です。例えば、本やネットからの情報を引用したり、様々な他者との対話による意見交換・価値交換を行うことで、その意見文に説得力をもたせることができます。より一層、国語力向上を目指し、あらゆる教科の学力向上に活かしてほしいと思います。



【数学】

16問中平均正答数は9.7問でした(全国平均は8.4問)。平均正答数・率ともに、全道・全国を上回っています。領域別ではすべての領域で全国比を上回っていますが、特に【数と式】【図形】の領域では、全国と比べても10ポイント以上も上回っています。大変素晴らしい結果となっています。

正答率の低かった問題は、①「事象を数学的に解釈し、問題解決の方法を数学的に説明できるかどうかをみる」問題(本校の正答率は21.8%)と、②「複数の集団のデータの分析の傾向を比較して読み取り、判断の理由を数学的な表現を用いて説明することができる」という問題(本校の正答率は25.7%)でした。どちらの問題も、全国の平均正答率が低く(①17.1%・②25.9%)、全国的に苦手とする内容ではありますが、どちらも【課題の読み取り】【説明】の問題です。国語と重複しますが、やはり、様々な他者との対話による意見交換・価値交換を行うことが重要であると考えます。今後も、AIドリルやワークなどで、基礎・基本の定着を図り、対話による協働的な学びを進めてまいります。



3 生徒質問紙の結果

生徒質問紙は、生徒個人の生活や学習について質問したものです。全てを載せることはできませんので、特徴的な所を抜粋して紹介します。

【全国学習状況調査の結果・生徒質問紙から】（一部抜粋）

◎ = 全国平均を比較的上回った質問項目

- ◎ 携帯電話・スマホ・PCの使い方について家の人との約束を守る
- ◎ 自分で学び方を考え、工夫できる
- ◎ 自分の考え方を深めたり新たな考え方に気付く
- ◎ 学習内容を見直し、次の学習に繋げることができる

△ = 全国平均を下回った質問項目

- △ 自分にはよいところがある
- △ 困りごとや不安がある時に先生や学校にいる大人にいつでも相談できる
- △ 学校に行くのは楽しい
- △ 友達関係に満足している
- △ 人の役に立つ人間になりたい

4 今後に向けて

どの学年の生徒も非常に落ち着きがあり、前向きに学校生活を送っています。全体として望ましい生活習慣が身につけており、『トライ＆エラー』を意識した生活を心がけ、未来の予測が困難な時代ではありますが、夢や希望に向かって日々努力を続ける姿がみられます。

今回、3年生の『全国学力・学習状況調査』【国語】【数学】の2教科において、全道・全国平均を上回りました。また、4月に行った『NRT（標準学力検査）』の結果を見ても、全学年とも、偏差値50以上となっています。『全国学力・学習状況調査』の結果と、4月実施済みの『NRT（標準学力検査）』の結果から、全学年『数学』と『英語』について、より一層興味・関心の高い授業を心がけ、学力向上に向けた確実な取組が必要であると判断しました。野幌中学校の課題として、力を注いでまいります。

生徒質問紙で全国平均を下回っている項目に関しては、学校の課題として捉え、生徒一人一人に寄り添いながら、改善していきたいと考えております。今後も家庭や地域、学校が連携して子ども達を健全に育成しながら、自己肯定感や自己有用感がもてるよう、教育活動を推進していきたいと思っております。

学校では引き続き、学習に関する指導（放課後学習や個に応じた指導）の一層の充実、対話の充実、ICTなどの教育機器の活用、AIドリルによる反復学習など、個別最適で協働的な学びの充実を図り、学習環境整備に取り組めます。「わかるようになりたい・できるようになりたい」と願っている生徒に寄り添い、学習サポート、生活面でのサポートに全教職員で取り組んでまいります。どうぞよろしくお願いいたします。



5 ご家庭へのお願い

野幌中学校では、どの学年、学級におきましても、大変落ち着いた中で学習に取り組み、地道な努力を続け、各種テストでは成果が現れています。授業や課題についても、タブレットを活用し、子ども達も一生懸命取り組んでいます。

より一層、お子さんが規則正しい生活を送り、復習を中心とした家庭学習や、読書習慣を伸ばしていけるよう家庭での指導のほど、よろしくお願いいたします。

家庭学習習慣を身につけ、学習時間を伸ばすためにも、地道な声かけとともに、テレビやスマホ、インターネットの利用時間等について、今一度お子さんと話し合い、より望ましい方向へ向かうよう、ご指導いただければ幸いです。

未来を担う子ども達が、夢や希望を持ち、不透明な時代を逞しく生き抜くためには、学校・家庭・地域が協力し、個に応じた学びと他者との対話等による協働的な学びが不可欠です。また、学校生活において、幸福感ややりがいを感じることができるよう、学校として最大限有効な取組を行います。今後も、子ども達の夢の実現に向け、皆様の御支援・御協力をお願いいたします。



2年生職場体験終了！事業所の皆さん、お世話になりました(*^_^*) **神無月 10月 October**

9月10日(火)～11日(水)の2日間、市内の約50カ所の事業所で、2年生の職場体験を行いました。8月30日(金)には、事前に講師をお招きして『マナー講座』を行い、職場体験に臨みました。

先生方も、子ども達の様子を見に事業所を巡回しました。どの子ども達も一生懸命取り組み、大変有意義な2日間になりました。子ども達にとって、将来自分が働く姿を思い描く、貴重な2日間となりました。事業所の皆様には2日間、大変お世話になりました。

2年生の皆さん、貴重な経験ができました。ご苦労様でした。



合唱交流会 中学校区の小学6年生が来校しました！(*^_^*)!

9月26日(木)に、全学年で合唱交流会を行いました。午後には、中学校区の小学校(野小・若葉小・東野小)の6年生が来校し、合同モザイクアート作成と、3年生の合唱鑑賞を行いました。さすが、野中3年生！素敵な合唱に、6年生は聴き入っていた様子でした(^^) /



生徒会役員選挙終了。新生徒会のスタートです。頑張れ～p(^_^)q

9月25日(水)に生徒会役員選挙が行われ、新たに13名の生徒会メンバーが誕生しました。朝の選挙活動も積極的に行いました。新生徒会は全員女子で、新しい風を吹き込んでくれるものと期待しています！これから1年間、どうぞよろしくお願いいたします!(*^_^*)!



- 【会長】 2-4 若林 美綺 【生活】 2-2 大野 咲空 【放送】 2-4 佐々木 柚穂
 - 【副会長】 1-2 中島 愛梨 【学習】 2-4 中家 未遥 【監査】 1-3 鈴木里緒菜
 - 【副会長】 2-3 水谷まゆな 【保体】 2-3 齋藤 聖倫 【監査】 2-3 松原 瑠架
 - 【副会長】 1-4 森田 七海 【美化】 2-2 村瀬 花果
 - 【会計】 2-2 横平 葵 【文芸】 2-1 小田島 紗希
- (敬称略)

R6第2回『市内一斉公開日』のお知らせ

☆10月16日(水)は2回目の『市内一斉学校公開日』です。下記の事項を確認の上、御来校くださいますよう、よろしくお願いいたします。皆様のお越しをお待ちしております<m(__)m>

公開時間は**9時から14時まで**です。上靴と外靴を入れる靴袋をご持参願います。出入口は教職員玄関のみとなります。受付後は自由に御参観下さい。見学後はアンケートに御協力下さい。

日	曜	行事予定	放課後
1	火	野中祭活動	○
2	水	野中祭活動	○
3	木	野中祭活動 前日準備	○
4	金	第76回野中祭	×
5	土	週休日 英語検定	
6	日	週休日	
7	月	AED	○
8	火	全校委員会 救急救命講習①	○
9	水	会議のため午前授業 救急救命講習②	×
10	木	3年生学カテストB	○
11	金	前期 終業式	×
12	土	秋季休業開始(～10/14)	
13	日	週休日	
14	月	吹奏楽部定期演奏会(江別市民会館)	
15	火	後期 始業式	○
16	水	市内一斉公開日 職員会議 合同CS	×
17	木		○
18	金	石教研二次研究協議会のため『臨時休業日』	
19	土	週休日 日P道7* 研究千歳大会①	
20	日	週休日 日P道7* 研究千歳大会②	
21	月	認証式・全校委員会	○
22	火	教育相談①	○
23	水	教育相談②	○
24	木	教育相談③ 救急救命講習③	○
25	金	教育相談④ 救急救命講習④	○
26	土	週休日	
27	日	週休日	
28	月	教育相談⑤	○
29	火	教育相談⑥ 情報モラル講演会	○
30	水	教育相談⑦	○
31	木	全校委員会 軟健生体・英暗発表会	○

10月から部活動下校時間が変更！完全下校 17:30 です。